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Protokoll 
 

Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch, den 18.10.2023 
 
 

anwesend:   Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
Michael Lauber 
Wolfgang Quante 
Erhard Winkler  
Klaus-Peter Mentzel 

Entschuldigt Cornelia Hennefuß 
Dietmar Rohm  
Nestor Bachmann 

Gäste: Angelika Falkner 
 (Beirat für die Teilhabe von Menschen mit 

Behinderung der Stadt Falkensee) 
Albrecht Frei 
(Berater Projekt: Digitale Medien Orientierung in der 
digitalen Alltagswelt) 

 
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde angenommen. 
 
TOP 2: Festlegung der Protokollführung 
 
Wolfgang Quante übernimmt das Protokoll der heutigen Sitzung. 
 
TOP 3   Aktuelles 
 

• Planung der IT-Beratungen 2024 

Der Zeitplan für die Beratungen 2024 ist erstellt und orientiert sich an der 

bisherigen Praxis, jeden zweiten Montag eines Monats. Die Termine sind 

mit Frederik vom ASB abgesprochen, das Café im ASB-

Mehrgenerationenhaus wurde wieder entsprechend reserviert. 

Die endgültige Planung für 2024, d.h. ggfls. zusätzliche Beratungen, soll 

bei einem Treffen der IT-Gruppe am 10.11.2023 festgelegt werden. 

Michael wird danach dazu berichten. 
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• Info zum Gespräch der BUWOG mit dem Vorsitzenden 

Ulf hatte ein Gespräch mit der zuständigen Mitarbeiterin von BUWOG, 

über die Möglichkeit eine Wohnung oder einen Laden zur Präsentation 

von Angeboten für eine sichere Wohnung durch KI-Geräte am Standort 

des Neubaus der VONOVIA zu ermöglichen. Es wurde ein erneutes 

Gespräch für Anfang 2024 zusammen mit dem Anbieter der 

Digitalisierung AUXILIO vereinbart. 

 

• Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat 
Ulf berichtete, dass auch im Kreis ein Hitzeaktionsplan vorbereitet wird, 
damit auch im April und Mai 2024 an verschiedenen Orten im Havelland, 
angestoßen durch die jeweiligen Seniorenbeiräte, Aktionen bzw. 
Forderungen zum Hitzeschutz aufgestellt werden. Außerdem wird die 
europäische Mobilitätswoche, 16.-22.09.2024, vom Kreisseniorenbeirat 
mit den Schwerpunkten Fuß und ÖPNV unterstützt. 

 

• Bericht von der Klausurtagung des Landesseniorenrates: 
Michael berichtete über den ersten Tag der zweitätigen Klausurtagung, 
die vom 16.-17.10.2023 am Seddiner See stattfand. Schwerpunkt des 
ersten Tages war die Aussprache über den aktuellen Stand des Entwurfs 
der Seniorenpolitischen Leitlinien der Landesregierung, zu dem seit dem 
Frühjahr 2023 sechs Arbeitsgruppen dem koordinierenden 
Seniorenbeauftragten des Landes Brandenburgs zulieferten. Der 
vorgestellte Entwurf spiegelte größtenteils das Ergebnis der bisherigen 
Beratungen wider, in einzelnen Fällen wurden Ergänzungen zu den 
Leitlinien aufgenommen. Ziel ist, dass die Leitlinien noch vor Ende der 
Legislaturperiode im Sommer 2024, vom Parlament genehmigt werden. 
Ein weiteres Schwerpunktthema des Nachmittags war die Beratung über 
eine Novellierung der Kommunalverfassung, besonders der Paragrafen, 
die die Rechte der Beiräte gegenüber den Sachkundigen Bürgern in den 
Gemeindevertretungen betreffen sowie eine Änderung des bisherigen 
Verbots zur Zahlung von Sitzungsgeld bzw. Aufwandsentschädigungen an 
Beiräte. Der vom Landesseniorenbeauftragen vorgelegte Entwurf sieht 
eine Gleichstellung zwischen Beiräten und Sachkundigen Einwohnern vor 
sowie, als Kann-Bestimmung, die Zahlung der o.a. Gelder vor. 
Widerstand dagegen geht derzeit besonders vom Städte- und 
Gemeindetag aus. Die Abstimmungen innerhalb der jeweiligen 
Fraktionen werden fortgesetzt. Auch hier ist beabsichtigt, die 
Novellierung zum Ende der Legislaturperiode parlamentarisch 
abzuschließen. 
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• Hallenbad 
Ulf berichtete von Problemen verursacht durch die hohe Anzahl von 
Vereinen, die das Hallenbad benutzen wollen, und die hohen Kosten z. B. 
für Kegelvereine und Schwimmverein , die diese ihren Mitgliedern nicht 
zumuten können. 
Ulf hat einen Leserbrief „Ziel war: Ein Hallenbad für ALLE“ geschrieben, 
dem wir zustimmen. Im Brief wird bemängelt, dass für sozial 
benachteiligte Menschen, keine Eintrittsermäßigung laut Beschluss der 
Stadtverordneten vorgesehen ist. 

 

• Betonwand am Kreisverkehr Sonnenstraße / Hansastraße 
Der Verschönerungsverein ist an Ulf herangetreten, inwieweit sich der 
Seniorenbeirat an einer Gestaltung der Betonwand beteiligen will. Der 
Beirat für die Teilhabe von Menschen mit Behinderung der Stadt 
Falkensee wird sich beteiligen. Für den Seniorenbeirat haben wir 
beschlossen, dass wir vermittelnd und beratend unterstützend werden. 
Wir empfehlen, die Kreativität von Kindern und Jugendlichen über die 
Schulen und das Haus am Anger zu nutzen. 

 

• 30 Jahre Landkreis Havelland 
Ulf bittet um zahlreiches persönliches Erscheinen an der Feier „30 Jahre 
Landkreis Havelland“ am 09.12.2023 von 11 bis 21 Uhr in Ribbeck. 

 
• Teilnahme der IT-Gruppe an einer Fachtagung zum „DigitalPakt Alter“ 

am 24.10.2023 

Michael berichtete, dass die IT-Gruppe zu einer auf Bundesebene 

veranstalteten Fachtagung zum „Digital Pakt Alter“ eingeladen wurde, um 

dort ihr Projekt zur IT-Beratung von Seniorinnen und Senioren 

einschließlich der Aufklärung über Nutzung von KI-Technologie im Alter, 

vorzustellen. 

 
 
TOP 4  Auswertung der Mobilitätswoche vom 16. Bis 23.09.2023 

Ulf bedankte sich für die Hilfe beim Verteilen und Aufhängen der Plakate.  
Leider sind Gebühren für das Aufhängen bei der Stadt in Höhe von 
350,00 € entstanden. Dieses Geld musste dann aus unserem knapp 
bemessenen Budget entnommen werden. 
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Es sind bisher nur wenige Meldungen über fehlende oder 
mängelbehaftete Bürgersteige eingegangen. 
Die von uns initiierte Anfrage der Grünen an die Stadtverwaltung im 
Stadtentwicklungsausschuss über Investitionen für 2024 im Bereich 
Tiefbau: Aufnahme des Punktes Bürgersteige soll schriftlich beantwortet 
werden. 

 
TOP 5  Europäisches Filmfestival 

Es wurden bisher 3 Filme gezeigt. 
2 Filme im B89 die nur von maximal 7 Menschen besucht wurden 
1 Film im Familiencafé Falkenhorst wurde nach guter Werbung von 30 
Menschen besucht. 
Der Landkreis gibt für jede Vorstellung 5,00 € für Popcorn dazu. 

 
TOP 6  Refill- Aktion 

Bisher machen die Willkommensinitiative B89 und der Arbeitslosenladen 
mit. 
Wir werden ab nächstem Frühjahr 2024 weiter in der Stadt werben. 

 
TOP 7  Sonstiges 

Für die „Aktion Weihnachtessen“ suchen wir weiterhin ein 
Unternehmen, dass uns 25 Gänsekeulen am 25. Dezember ins 
Familiencafé liefert. Wolfgang fragt in der Trattoria Lucania, im Bella Vita 
und im Toscana Solo Pizza nach. 
 
 
Unsere nächste Sitzung ist am 08.11.2023. 

 
 
 
 
 
 
Wolfgang Quante     Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)      (Vorsitzender) 


